



Links: Als Abschluss des Tages feiern alle Teilnehmer das 100-jährige Jubiläum in Berlin bis in die späten Abendstunden. Rechts: Zum Start der SVO im Jahr 1909 trugen die Turnerinnen noch so genannte „Rockbrettkleider“, was dem Erfolg jedoch keinen Abbruch tat.

Älteste deutsche Betriebs-sportgruppe wird 100 Jahre

Die Sportliche Vereinigung OSRAM (SVO e.V.) feiert ihr 100. Gründungsjubiläum mit einem Gesamtsportfest.



Hundert Jahre alt und trotzdem fit wie ein Jungbrunnen, so präsentierte sich die SVO e.V. beim großen Gesamtsportfest am 2. Mai in Berlin. Bei strahlendem Wetter – wie es sich für einen Jubilär gehört – traten 1.000 OSRAM-Mitarbeiter aus den europaweiten Werken und deren Angehörige in 13 Disziplinen gegeneinander an und haben ihr Können abseits der Produktion von Energiesparlampen und Co. gemessen. Auch Martin Goetzeler, Schirmherr des 100-jährigen Jubiläums, war mit von der Partie und hat den Tag mit seinen Mitarbeitern gefeiert: „Ich habe mich sehr gefreut, dass so viele Sport-Fans vor Ort waren und das Jubiläum zu einem unvergesslichen Ereignis gemacht haben. Das Sportfest war eine schöne Gelegenheit, für alle, sich einmal abseits ihrer täglichen Arbeit zu treffen und die Möglichkeit zu haben, sich untereinander und auch ihre nationalen und internationalen Kollegen auf einer privaten Ebene kennenzulernen.“



Fußball gehört seit jeher zu den beliebtesten Sportarten. Auch bei der 100-Jahr-Feier war die Abteilung Fußball mit 300 Teilnehmern vertreten.



Der Grundstein für den heute ältesten Firmensportverein in Deutschland wurde am 14. April 1909 in Berlin gelegt. Dr. Hermann Remané, der als Techniker und Wissenschaftler bei OSRAM die Wolframwendel für die Glühlampe entwickelte, gab dazu den Anstoß. Zu Beginn bestand die SVO aus 14 Sportgruppen und erfreute sich in den folgenden Jahren zusehender Beliebtheit. Schwere Zeiten durchlebte sie im und nach dem Zweiten Weltkrieg, als die Vereinigung viele ihrer glanzvollen Sportstätten verlor. Erst 1954 kam es zur Wiederrückbildung der SVO mit einer Tischtennisgruppe. Trotz ihrer 100 Jahre ist die SVO immer noch fit und auf der Höhe der Zeit. Sie hat ihr Angebot an Sportarten über die letzten Jahrzehnte weiter ausgebaut, sodass heute neben traditionellen Sportarten wie Fußball und Tischtennis auch Beach-Volleyball oder Squash angeboten werden. Insgesamt sind heute über 1.500 Mitglieder in 41 Sportgruppen aktiv.



In den letzten Jahrzehnten kamen viele neue Sportarten wie beispielsweise Bowling, Squash, Segeln oder Beach-Volleyball dazu. Oben: Beim „Spiel der Könige“ war damals wie heute volle Konzentration und Ausdauer gefragt.

